Vidas de fuego. Grandes figuras espirituales de la historia del siglo XX



AUTORES VARIOS. Vidas de Fuego. Grandes figuras espirituales de la historia del siglo XX, Ed. Lumen, Buenos Aires, 2006. 299 págs.

Un libro inspirador que nos describe las posibilidades ilimitadas del amor, en el testimonio de vida de mujeres y hombres, casi todos/as del S. XX, a quienes el mundo no les fue ajeno. A través de estos relatos biográficos se hace evidente, como lo afirma la literatura atribuida a San Juan, que no es posible amar a Dios sin amar a las demás personas, buscando que se respeten y actualicen sus derechos a una vida digna.

Los testimonios nos recuerdan voces que se levantaron y que concretizaron su solidaridad hasta dar la vida, durante las masacres del nazismo. Nos acerca, así mismo, a pueblos que se han vuelto profetas, como los latinoamericanos y africanos. Pueblos que gritan desde las condiciones de guerra, miseria y exclusión a que se les ha condenado y que, si nos atrevemos a escucharlos, mueven nuestras entrañas a compasión.

Este libro es también una epifanía, una revelación de la verdad acerca de la contradicción humana que se expresa en nuestros grandes anhelos entretejidos con nuestras profundas fragilidades. Cada biografía es una historia de amor en la que la búsqueda incomprensible pero, a la vez, incontenible de Dios, lleva a la verdad más profunda de sí misma/o, que impulsa a trascenderse en el milagro del encuentro con el otro, con la otra, en la riqueza de su diversidad, contemplada como un don.

Un excelente apoyo en nuestro anhelo de tocar el corazón del mundo con la ternura Divina.

(Reseñado por: Maricarmen Bracamontes, OSB - ETAP)

Corazonar. Una antropología comprometida con la vida

GUERRERO ARIAS, Patricio. Corazonar. Una antropología comprometida con la vida. Fondec, Asunción, 2007, 488 págs.

Frente al pensamiento estático-dogmático, conceptual y abstracto del Occidente, el autor rescata el modo de pensar auténticamente latinoamericano, tan distinto, que es flexible y dinámico, enfatizándolo con los términos "crecer", "proceso", "construcción".



El autor parte de algunas palabras sabias del chamán guaraní *Karaí miri poty*, que le han encendido el "fuego en el corazón". Ha sido la gran sabiduría de este hombre, desconocido para la humanidad, sabiduría escondida desde siempre en el corazón de esta tierra que habitamos, la que ha re-movido el corazón del autor para rescatar y recuperar el "corazonar", el auténtico modo de ser y de pensar de los habitantes de estas tierras latinoamericanas, silenciado y encubierto desde hace cinco siglos por otro pensamiento, el pensamiento occidental colonizador.

Esta constatación inspira al autor a desenterrar las experiencias, sabidurías y afectividades que han vivido los pueblos originarios de estas tierras y construir sobre estos cimientos el propio pensar. Se refiere con eso a las "propias palabras", con las que los antepasados habían realizado insurrecciones contra el poder colonial y su dominación; han sido palabras de "sabidurías insurgentes" ya que esta clase de sabiduría no es "para poder comprender la realidad y la vida solamente, sino para transformarlas".

La presencia de estas sabidurías, que ofrecen referentes del sentido de la vida, es necesaria para abrir posibilidades para transformar la sociedad y las personas, para soñar y construir nuevos horizontes de civilización, para luchar por la construcción de proyectos alternativos que permitan corazonar la vida. Lo importante es que permanezca esta terca seguridad de que es posible este otro mundo.

(Reseñado por: Margot Bremer, RSCJ - ETAP)

Firmes en la esperanza



MADERA VARGAS, Ignacio. Firmes en la esperanza. Hacia una Vida Religiosa mística-profética. Paulinas, Bogotá, 2007, 141 págs.

Este libro, fruto de la experiencia del autor con religiosas y religiosos de muchas comunidades y lugares, hace un acuciante llamado a la esperanza, necesaria para fortalecer la vida y poder avanzar con confianza en Dios que mantiene la fuerza de los pobres, más allá de todas las señales de muerte y dominación.

Ante los temores, los miedos y las nefastas proyecciones de quienes ponen en tela de juicio la vitalidad de la Vida Religiosa, es necesario inyectar una renovada esperanza en la profunda espiritualidad que inspira el caminar de los religiosos y las religiosas de nuestro tiempo. Por eso, para el autor, "asumir una perspectiva crítica, no significa que perdamos la fe en la acción del Espíritu en la historia y en la capacidad de quienes hemos sido agraciados/as con el don divino, propio de cada comunidad, para seguir en la vida, de pie".